

des lettres, privées et confidentielles, aux membres d'une législature républicaine en faveur de son candidat et contre tous ceux qui auraient été plus acceptables aux yeux des évêques de l'Etat.

"Lorsque l'archevêque de Saint-Paul vient faire ses visites périodiques à New-York, les membres du clergé qu'il fréquente principalement sont les prêtres mécontents de New-York et des environs, qui nourrissent des griefs contre l'ordinaire; et avec l'aide de ces prêtres, et celle d'une presse catholique subventionnée, il parvient à créer des embarras à l'archevêque de New-York, persiste à travailler à brouiller Mgr Corrigan avec Son Excellence le Délégué apostolique et à indisposer contre lui un grand nombre de personnes.

"Heureusement, depuis sa visite à New-York, le Délégué apostolique a appris que le Saint Père n'a pas de fils plus vrai, d'adhérent plus dévoué que l'archevêque de New-York. Sa loyauté vient du cœur et est appuyée sur des principes; cependant, chose étrange, cette clique cléricale a réussi à faire croire, au moyen de dépêches fabriquées sur commande et d'articles de journaux, que l'archevêque de New-York est hostile au Délégué apostolique....

"Ces observations suffiront pour le présent. Si l'on ne peut trouver d'autre remède, un appel à Rome apprendra aux conspirateurs qu'ils feraient mieux de rester chez eux et de consacrer toute leur attention au champ qui leur a été assigné."

Le cas particulier de Mgr Ireland étant couvert par une dénégation formelle, il ne reste plus qu'à se réjouir de la façon énergique et positive dont l'évêque de Dorchester pose la grande et saine doctrine libérale du prêtre à la sacristie et de l'électeur libre aux polls.

LIBERAL.

## UN PEU TARD

La *Semaine Religieuse* déclare qu'à l'occasion de la mort du tsar, les prières qui ont été faites et les messes célébrées, l'ont été pour la Russie et la France, et non pas pour l'empereur défunt.

"L'Eglise Romaine, dit-elle, interdit la *participation in divinis* avec les hérétiques et les schismatiques."

Il est peut-être un peu tard pour prévenir les gens qui y ont été de bonne foi dans leurs prières pour le tsar.

D'ailleurs, ils ne sont pas en mauvaise compagnie.

Le Pape Léon XIII a bien envoyé toutes ses condoléances au nouveau tsar et exprimé

la douleur que lui causait la mort de son père, Alexandre II.

Et puis, est-ce qu'il n'y a pas dans la liturgie des prières à l'intention des infidèles?

Cette sortie de la *Semaine Religieuse* quinze jours après les événements est bien déplacée.

Si le tsar était schismatique à sa mort, n'était-ce pas une raison de plus pour prier en vue du salut de son âme?

Toutes ces petites notes de *seigneurs de cheveux en quatre* finiront par embrouiller les notions religieuses du commun des mortels.

Et puis, il y a aussi l'évêque de Fréjus qui avait reçu l'amiral Avellane à Toulon et qui avait baptisé un vaisseau le *Jauréguiberry*, du nom d'un protestant; dont il avait fait à cette occasion un grand éloge, qui a ordonné dans son diocèse des prières pour le tsar défunt.

Comment s'y reconnaître dans tout cela?

CURIEUX.

## LE CHAPEAU

La *Vérité* en est encore réduite à passer le chapeau.

Ah! elle ne le fait pas ouvertement.

Il n'y a rien d'ouvert dans cette boutique-là. Tout se fait en hypocrite.

Mais comme nous n'aimerions pas à laisser ces vilaines faces de dévots glapissants blaguer le public, en faisant croire à un désintéressement qui n'est pas de ce monde, nous allons donner un peu de la circulaire insinuante de notre frère.

La voici:

Depuis plusieurs mois nous ne publions plus d'annonces, afin de consaerter tout notre espace à ce qui peut intéresser nos lecteurs. Cette amélioration nous a imposé des dépenses additionnelles assez considérables, tout en nous privant d'une certaine somme de recette. Nous eomptions sur une assez forte augmentation d'abonnés pour combler au moins en partie le déficit.

Nous pensons que personne ne prendra au sérieux cette jésuitique protestation.

On sait ce que valent les annonces à Québec, et dans la *Vérité* surtout.

La perte n'était pas grande.

Il nous fait plaisir cependant de constater